
Ai genitori degli alunni del plesso primaria S.Genesio
Per opportuna conoscenza

ai genitori degli alunni frequentanti la scuola materna S.Genesio e l’asilo comunale di S.Genesio
alla Dirigente Scolastica 
al Comune di S.Genesio

al Tecnico comunale
Alla referente del plesso Primaria S.Genesio
Alla referente del plesso Materna S.Genesio

OGGETTO: Relazione dei rappresentanti plesso primaria
S.Genesio riguardo alle problematiche di adeguamento dei locali

comunali in uso alla scuola primaria

PREMESSE
• Nell’edificio comunale di via Torino insistono sia la scuola primaria che la scuola materna,

entrambe  le  scuole  da  anni  sono  caratterizzate  da  un  costante  trend  di  crescita  delle
domande di iscrizione, evidentemente connesso  allo sviluppo demografico di S.Genesio.

• Nelle  scorse  settimane è  stata  ufficializzata  la  formazione,  anche per  il  prossimo anno
scolastico, di 2 sezioni per la classe prima (A.S. 2021-22),  da cui scaturisce la necessità di
modificare la suddivisione dei locali scolastici tramite nuove opere di  ridistribuzione (non
di ampliamento) degli spazi. 

• Tali lavori si andranno a realizzare a distanza di circa 24 mesi dall’ultimo intervento di
ridistribuzione  che  si  è  reso  necessario  per  consentire  la  frequentazione  della  scuola
primaria agli alunni iscritti alla prima  A.S. 2019-20 (attuali classi II  A e B) e tali lavori
hanno comportato l’eliminazione dell’aula di  informatica/biblioteca.

• Nell’estate  2018  si  è  altresì  provveduto  a  restringere  ulteriormente  gli  spazi  comuni
(riducendo  la  metratura  dell’aula  docenti,  attualmente  in  uso  anche  quale  aula  di
potenziamento)  per  la  realizzazione  di  un’aula  lunga e  stretta che,  pur  garantendo un
ampia metratura, risulta essere poco fruibile data la sua pianta e conformazione.

* * *

• Con  dichiarazioni  rese  a  La  Provincia  Pavese  in  data  30.04.21  l’assessore  Curti  ha
dichiarato che è in progetto “ un nuovo polo scolastico a S.Genesio per ospitare circa 200
alunni. Un intervento complessivo di 1,5 milioni, circa 700mila euro per la realizzazione di
una nuova scuola materna […] e per l’ampliamento delle scuole elementari che se sarà
necessario sono già pronte per accogliere alcuni dei bimbi che si erano iscritti alla primaria
di Mirabello”.

• L’Assessore  a  riguardo  altresì  ha  dichiarato  alla  stampa  che:  “  il  Comune  ha  dato
disposizione per  una nuova classe  e  rassicura che “non saranno classi  pollaio,  è  stato



infatti  individuato  uno  spazio  nell’atrio  dove  un  tempo  si  trovava  la  palestra  e  si
potrebbero creare due classi da circa 20 alunni”[…] “  

• A seguito di tali dichiarazioni, su impulso di molti genitori di alunni del plesso, questi
Rappresentanti hanno preso immediati contatti con la Dirigente Scolastica dott.ssa Bassi
per avere delucidazioni sia riguardo alla destinazione dell’atrio (attualmente in uso anche
come palestra) che evidentemente non può risultare idoneo  ad accogliere  due nuove aule,
sia riguardo alla necessità di visionare i progetti  di  ridistribuzione degli spazi, nonché per
avere chiarimenti  su come il  prossimo anno scolastico dovranno essere  rimodulate le
attività didattiche senza la palestra interna al plesso e, non ultimo,  per evidenziare che la
problematica degli spazi scolastici in S.Genesio può essere esclusivamente risolta con la
costruzione di una struttura da destinare esclusivamente alla scuola materna, utilizzando
l’intero immobile di via Torino per il plesso primaria.

• Durante l’incontro del 4 maggio u.s.,  la dott.ssa Bassi  si è immediatamente dimostrata
disponibile all’ascolto delle nostre istanze e, nei limiti del proprio ruolo, ha chiarito alcuni
dei  nostri  dubbi  rendendosi  fattivamente  disponibile  ad  organizzare  una  riunione  alla
presenza  dell’Amministrazione  locale  (nella  persona  del  Sindaco,  dell’Assessore  e  del
Tecnico Comunale),  per  poter  visionare  collegialmente i  progetti  di  ridistribuzione  dei
locali del plesso primaria e meglio comprendere come l’attuale Amministrazione intenda
risolvere  il  problema dell’inadeguatezza delle  infrastrutture scolastiche,  anche alla  luce
dell’asserito progetto dichiarato alla stampa  da 1.5 milione di  euro per il  nuovo polo
scolastico.

* * *

Veniva pertanto richiesta una riunione dai  sottoscritti  Rappresentanti  alla presenza della D.S.,
degli Amministratori locali nonché del Tecnico Comunale,  fissata al 21.05.2021  successivamente
annullata e rinviata al 01.06.2021.

Relazione
In data 01.06.2021 alla presenza dei rappresenti del plesso primaria S.Genesio nelle persone di
Alice Sarra (rappresentante classe 1^ e 4^) Marzia Testa (rappresentante 2^A) e Federica Bagnoli
(rappresentante della 2^B) , della D.S. dott.ssa Elena Bassi , del Sindaco Cristiano Migliavacca e
dell’Assessore competente Luciano Curti si è tenuta la riunione in oggetto. 

Assente  per  impegni  lavorativi   Andrea  Bassi  (rappresentate  3^)  e  Elisabetta  Pietra
(rappresentante 5^) ed  assente poiché impegnata in  un corso di aggiornamento l’Arch. Nausicaa
Donato (tecnico comunale).

* * *

i. Alla luce delle dichiarazioni rese alla stampa si è primariamente chiesto al Comune, nelle
persone degli amministratori presenti, dettagliati chiarimenti sui lavori di ristrutturazione
da  effettuare  in  questi  prossimi  mesi  estivi  al  fine  di  organizzare  lo  spazio  dei  locali
scolastici per accogliere una nuova classe.

Nel  dettaglio  questi  Rappresentanti  hanno  chiesto  di  poter  visionare  il  progetto  che
riguarderà la trasformazione degli  spazi  comuni del  piano terra (mensa, palestra/atrio),



nonché chiesto delucidazioni riguardo alla predetta voce di spesa (se già posta a bilancio e
l’importo relativo stanziato).

L’Assessore ha illustrato verbalmente i lavori necessari. 

L’atrio/palestra  ,  che  a  fine aprile  si  riteneva  fosse  trasformabile  in aula,  si  è  rivelato
inidoneo per tale scopo stante la mancanza dei requisiti di legge.

La nuova classe pertanto insisterà nell’attuale locale mensa che verrà suddiviso in 2 aule,
la  prima  di  circa  45mq  per  la  nuova  classe  e  la  seconda  aula  (più  piccola)  per  il
potenziamento.

La  mensa  verrà  spostata  nell’atrio/palestra  che  dovrebbe  essere  isolato  dall’ingresso
tramite un sistema di pannelli a scomparsa, nel locale dovrebbero altresì essere realizzati
dei lavori di contenimento acustico.

Si rende necessario in tale resoconto utilizzare il “modo condizionale” poiché ad oggi non
ci  è  stato  fornito,  né  in  sede  di  riunione  né  successivamente  ad  essa,  alcuna
documentazione progettuale delle asserite opere. 

Altresì, con riferimento ai fondi disponibili per la loro realizzazione, non siamo ad oggi in
grado di  informare i  genitori  circa  il  costo  previsto  per  i  lavori,  poiché il  Sindaco ha
esclusivamente  riferito  che  la  spesa  è  stata  posta  a  bilancio  a  febbraio  senza  nulla
aggiungere riguardo l’importo stanziato.

Riguardo  a  lavori  che  rivestono  carattere  di  urgenza  questi  Rappresentanti  hanno
evidenziato le condizioni in cui versa il cortile della scuola, chiedendo immediate opere di
manutenzione straordinaria per rendere il piccolo ed unico spazio esterno a disposizione
degli alunni maggiormente sicuro e fruibile (non essendo assolutamente sufficiente uno
sporadico taglio del manto erboso). 

ii. Conseguentemente a tali lavori, gli alunni dovranno necessariamente svolgere le ore di
motoria nella vicina palestra della scuola media mentre, riguardo il servizio mensa, ad oggi
non è  ancora possibile  sapere se  dovrà essere  mantenuto “il  sistema di  turnazione” ai
locali ovvero se sarà possibile prevedere un unico turno pranzo.

In particolare riguardo le ore di motoria è stato evidenziato che sarà molto difficoltoso
riuscire ad incrociare le ore che debbono essere garantite ad entrambe le scuole.

Le ore di  motoria della  primaria  saranno presumibilmente organizzate nel  pomeriggio,
anche sfruttando la palestra due classi contemporaneamente.

La D.S.  confida nell’ausilio di  tutti  (insegnanti,  assistenti  scolastici  e  genitori)  affinché,
anche con condizioni metereologiche avverse, sia sempre garantita l’educazione motoria; a
riguardo  questi  Rappresentanti  hanno  rassicurato  la  D.S.  in  merito  alla  fattiva
collaborazione delle famiglie, tuttavia evidenziando che detta situazione deve rivestire un
“carattere temporaneo di  mera eccezionalità” e che pertanto deve essere nei  tempi più
stretti possibili ripristinato lo spazio da adibire a palestra interno al plesso. 

A specifica domanda di questi Rappresentanti alla D.S. riguardo alla nuova suddivisione
del piano terra ed alla possibilità di ricavare per i prossimi anni scolastici nuovi spazi per
eventuali  seconde sezioni,  la  dott.ssa Bassi  ha chiarito che non sarà possibile  ricavare
nuove aule per accogliere classi al piano terra, poiché l’aula di potenziamento avrà una



metratura non sufficiente ad accogliere una nuova classe e i restanti locali al piano saranno
adibiti a mensa e locali in uso agli assistenti scolastici.

Resta  altresì  da  comprendere  come verrà utilizzato lo  spazio  durante  il  pre  ed il  post
scuola.

iii. Si è giunti infine a discutere sulla necessità di realizzare nuove infrastrutture per le scuole.

Partendo dalle  dichiarazioni  rese  a  mezzo  stampa  circa  il  progetto del  polo  scolastico
questi Rappresentanti hanno chiesto al Comune delucidazioni riguardo:

il terreno sul quale intenderebbero realizzare la nuova scuola materna, le modalità con cui
intenderebbero finanziare il progetto, delucidazioni riguardo l’attuale fase progettuale (se
dispongono di un progetto approvato o di un progetto di massima o, più semplicemente, di
un progetto in fase embrionale),  delle tempistiche di realizzazione delle opere (cd. crono
programma).

Terreno:  il  terreno sul  quale  l’Amministrazione  intende  realizzare  la  scuola  materna è
quello antistante alla scuola media ed adiacente all’asilo nido.

A  riguardo  questi  Rappresentanti  hanno  evidenziato  che  quel  terreno  appare  non
sufficientemente idoneo a garantire una struttura su un piano e con un sufficiente spazio
esterno per i bambini.

E’ stato obiettato  che la struttura sarebbe su due piani e che lo spazio esterno sarebbe
idoneo, poiché si sfrutterebbe tutto lo spazio a disposizione eliminando l’attuale passaggio
pedonale.

Finanziamento:  il  Comune parteciperà  al  bando di  finanziamento  nazionale  0-6  per  la
realizzazione di nuove scuole per l’infanzia e per gli asili nido.

In alternativa si potrebbe valutare un finanziamento bancario.

A riguardo questi Rappresentanti hanno aggiunto che sarebbe opportuno partecipare al
bando 0-6 (DECRETO DEL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI 30 dicembre 2020 –
Gazzetta  Ufficiale  n.  67  del  18.3.2021  relativo  a   contributi  per  il  finanziamento  degli
interventi  per   opere  pubbliche  di  messa  in  sicurezza,  ristrutturazione,  riqualificazione  o
costruzione di edifici di proprietà dei comuni destinati ad asili nido e scuole dell’infanzia ) con
un progetto sufficientemente avanzato al fine dell’emissione dei fondi.

Fase di realizzazione progettuale: l’Assessore ha provveduto a condividere sullo schermo e
ad illustrarci verbalmente un disegno CAD di suddivisione degli spazi esterni del terreno
sul quale dovrebbe insistere la nuova materna.

Attualmente  non  siamo in  grado  di  relazionarvi  a  riguardo,  poiché  il  disegno tecnico
prodotto null’altro ha illustrato.

Non  è  stato  possibile  visionare  la  suddivisione  interna  dei  locali,  né  come  potrebbe
apparire la struttura esterna (ci è stato riferito si tratterebbe di una struttura con piano
rialzato ed un primo piano).

Questi Rappresentanti hanno evidenziato che il disegno illustrato ben difficilmente può
intendersi quale progetto rivestendo semmai le caratteristiche del “piano progettuale” di
suddivisione degli spazi comunali.



Il Sindaco ha obiettato che tutti gli incartamenti sono visionabili in comune.

Dalla condivisione dello schermo del disegno CAD anzidetto, l’Assessore ha provveduto ad
illustrare  i  lavori  di  riorganizzazione  del  plesso  primaria  che  dovrebbero  seguire  il
trasferimento della materna nella nuova struttura.

Ovviamente il  nuovo plesso primaria,  andando ad occupare l’intero stabile,  sarebbe da
intendersi sufficientemente organizzato e predisposto a soddisfare le esigenze degli attuali
aventi diritto.

Tempistiche di realizzazione: alla data della riunione non ci è stato fornito alcun crono
programma attendibile sulla realizzazione del polo scolastico.

Il  sindaco  ha  chiarito  che  dall’inizio  della  costruzione  della  scuola  alla  sua  consegna
dovrebbe trascorrere circa 12 mesi e che i successivi lavori di adeguamento dello stabile di
via  Torino  sarebbero  da  realizzare  nell’estate  successiva  al  trasferimento  della  scuola
dell’infanzia nella nuova struttura.

Questi  Rappresentanti  a  seguito  di  quanto  affermato  dall’Amministrazione  Comunale
hanno  evidenziato  che,  pur  apprezzando  le  idee  progettuali  illustrate  verbalmente,
necessitano di avere dei riscontri documentali.

In  particolare  restano  in  attesa  di  ricevere  nelle  prossime  settimane  il  progetto  della
ristrutturazione da realizzare quest’estate al piano terra del plesso primaria.

Il Sindaco ha riferito che prima ancora delle famiglie il progetto deve essere visionato e
approvato dalla D.S.

Questi Rappresentanti nel prendere atto di tale affermazione, hanno ribadito la necessità di
confortare  le  famiglie  degli  alunni  del  plesso primaria  con elementi  certi  che possono
essere  forniti  solo  dalla  visione  del  progetto  definitivo  di  ristrutturazione  del  quale
rimaniamo in attesa di ricezione via e-mail.

Per meglio illustrare la progettazione ed il crono programma delle opere di realizzazione
del polo scolastico il Sindaco ha proposto (ove sia realizzabile) un incontro in presenza a
settembre con le famiglie interessate.

Questi Rappresentanti unitamente alla D.S. hanno accolto positivamente la proposta ferma
e restando la  necessità  di  visionare nelle  prossime settimane le  schede progettuali  dei
lavori di ristrutturazione anzidetti.

A  conclusione  dell’incontro  il  Sindaco  ha  informato  questi  Rappresentanti  e  la  D.S.
dell’iniziativa comunale di omaggiare i bambini delle scuole di S.Genesio con un gelato per
la fine dell’anno scolastico.

S.Genesio 5 giugno 2021

I rappresentanti del plesso primaria S.Genesio

Alice Sarra, Marzia Testa, Federica Bagnoli

Per qualsiasi necessità, i rappresentanti del plesso primaria di S.Genesio restano a disposizione
delle famiglie tramite la e-mail : rappr-primaria-cl13@libero.it
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